

## **Fachschaftssitzung – Protokoll 30.6.2016**

**Anwesend:** Dominique, Jens, Anna, Fabia, Sevgi, Kuma, Max, Dominik, Jonas, Micha, Steffi, Annika, Rebecca, Albrecht, Thisha  
**Entschuldigt:** Jonas  
**Sitzungsleitung:** Dominique  
**Protokollant:** Anna  
**Beginn:** ca. 13:07

### **Tops**

Sommerfest  
Fachrat (Ausland, Drop-Out-Quote, Master)  
StuRa  
Orga-Innen  
Sonstiges

### **Sommerfest**

- Neues Plakat → das jetzige ist unseriös
- Dominique schreibt eine Einladungs-Mail für die Liste
- Wir bekommen einen 4x4 Pavillon vom StuRa, 4-5 Bänke vom Verein
- Getränke: doch ursprünglicher Lieferant
- Catering ist safe
- Kühlung: Wir sollen am Do vorher kurz vorbei kommen, es soll dann genug Eis da sein, Kosten: 2-3 Bier  
Kisten müssen noch besorgt werden
- Tombola-Preise werden gekauft
- Beat the Prof – Fragenkatalog:  
Schätzfragen (Wie viele Berge, Seen, Inseln hat Japan, wie viele Japaner leben in Deutschland, Vor wie vielen Jahren ist der Fuji das letzte Mal ausgebrochen usw.)  
Fragen zu den Lehrinhalten (Wann wurde Maihime veröffentlicht, Epochen Japans + Zeiten usw.)  
Fragen über das Institut  
Joker-Frage für Studenten über Krämer
- Deko: Tischdecken werden gekauft, Lichterkette bestellt

### **Fachrat**

- Studienverlaufsplan wurde von Knautd erstellt

## Ausland

- Dieses Jahr gab es große Kommunikationsprobleme zwischen dem Institut und dem AAA: Institut führte die 3,0 Grenze ein, AAA verschärfte unabgesprochen die Kriterien
- 3,0 Grenze soll versichern, dass Studierende sicher die 4. Semester-Prüfung bestehen (das ist und war schon immer vertragliche Verpflichtung für die Auslandsplätze)
- Jetzt Änderung: die 3,0 Grenze gilt für die Prüfung des 3. Semesters (als „Notbremse“), + festes Kontingent im AAA für Japos

## Drop-Out-Quote

- Problem: die DOQ ist im 3.+4. Semester sehr hoch → Studierende dazu bringen nicht abzubrechen oder früher abzubrechen
- Vorschlag (auch für Qampel):
  1. Die FS weitet ihre Infoveranstaltungen aus (z.B. eine große Einführung am Anfang des Semesters)
  2. Wiedereinführung des Mentoren-Programms (Ein Mentor pro 5 Studierende)
- Idee wird von allen als gut empfunden
- Frage: Wie finden wir Mentoren? → Sozialengagement-Bescheinigung, zur Not gegen Bezahlung
- Termin Einführungsveranstaltung → Entweder direkt nach der offiziellen Ersti-Veranstaltung oder in der Woche zuvor

### Abstimmungen:

1. Soll die Fachschaft Japanologie das Mentoren-Programm wieder einführen?  
Ja: 15    Nein: 0    Enthaltung: 0 → einstimmig angenommen
2. Soll die Fachschaft Japanologie eine Einführungsveranstaltung für Erstsemestler organisieren?  
Ja: 15    Nein: 0    Enthaltung: 0 → einstimmig angenommen

## Masterkurs

- Auch wenn Dozenten die keine Professoren sind Master-Kurse halten dürften hätten wir aufgrund von Personalmangel keine freien Kapazitäten

## Stura

- Kuma hat Angebote rausgesucht:
- Laserpointer wird bis nächste Woche rausgesucht

## StuRa

- Sommerball der Uni (festlich + Party) – Man kann sich auf der Uni-Homepage anmelden. Sollen wir beim Vorverkauf helfen?
- QSM-Gelder werden diese Woche frei gegeben
- NextBike wurde abgelehnt, es entstehen trotzdem neue Stationen
- „Nachhaltiger Stadtplan für Erstis“ soll entstehen
- Änderung der Finanzordnung durch die Rechtsabteilung
- Positionierung zur Anwesenheitspflicht ist angenommen (→ gegen Anwesenheitspflicht, aber mit Änderungsantrag)
- Doktoranten haben einen Finanztopf beantragt
- Inhaltliche Positionierung zum Hausfriedensbruch im Studentenwohnheim durch Mitarbeiter des Studierendenwerkes  
Hintergrund: Es wurde bereits eine Klage gewonnen  
Wenn so etwas wieder passiert: Druck machen!  
An Rechtsberatung oder an Michael Schmitt wenden  
→ Dominik sucht Kontaktdaten raus
- Wahlen: Antrag zur Finanzierung eines elektronischen Wähler-Verzeichnisses (Problem: Wahlen übers Internet könnten zu wenig abgesichert sein)
- Vorsitz soll eine Entschädigung bekommen (Sitzungsleitung evtl. auch)
- Bitte an der Umfrage zum bundesweiten Semesterticket teilnehmen

## Orga – Innen

- Neue Mitglieder müssen noch auf den Verteiler gesetzt werden
- Filmabend und Spieleabend-AK braucht neue Mitglieder
- Abstimmung: Soll die Fachschaft einen neuen Adapter für den Spieleabend kaufen?  
Ja: 13      Nein: 1      Enthaltung: 1 → Angenommen
- Soll die FS mit dem Institut zusammen Ventilatoren für 136 anschaffen?  
Pro: Studierende beklagen sich, Kreislaufprobleme  
Kontra: laut, Blätter werden weg gepustet  
Vorschlag: Turmventilatoren  
→ Vertagt

## Sonstiges

- Mülltüten für das SF holen!

- Sondersitzung fürs Sommerfest nächste Woche Dienstag in der Mittagspause → Wer nicht kann bitte die gewünschte Aufgabe in die WA-Gruppe schreiben!

**Ende der Sitzung:** 14:10

## **Fachschaftssitzung 30.6.2016 - Beschlussliste**

**Anwesend:** Dominique, Jens, Anna, Fabia, Sevgi, Kuma, Max, Dominik, Jonas, Micha, Steffi, Annika, Rebecca, Albrecht, Thisha

### **Beschlüsse:**

**Die Fachschaft Japanologie führt das Mentoren-Programm wieder ein**

Ja: 15    Nein: 0    Enthaltung: 0 → einstimmig angenommen

**Die Fachschaft Japanologie organisiert eine Einführungsveranstaltung für Erstsemestler**

Ja: 15    Nein: 0    Enthaltung: 0 → einstimmig angenommen

**Die Fachschaft Japanologie kauft einen neuen Adapter für den Spieleabend**

Ja: 13    Nein: 1    Enthaltung: 1 → Angenommen